

bancaire, mais cette augmentation a été surcompensée par une diminution du montant des effets de commerce de ces institutions en circulation. Dans la dernière partie de 1958, les prêts généraux ont dépassé le niveau de l'année précédente et, en décembre 1958, leur montant s'élevait à 4,138 millions, soit 75 millions de plus qu'à la même époque en 1957. Les prêts personnels ont augmenté durant toute l'année 1958; pour l'ensemble de l'année, l'augmentation s'est établie à 173 millions. Les prêts aux cultivateurs et aux institutions sociales et financières ont aussi augmenté en 1958, alors qu'il y a eu contraction des avances des banques à l'industrie, au commerce et à certains services.

TABLEAU 16
AVOIRS DU PUBLIC⁽¹⁾ EN NUMÉRAIRE, DÉPÔTS EN BANQUE ET TITRES DE
L'ÉTAT CANADIEN AU 31 DÉCEMBRE

	1955	1956	1957	1958
	(en millions de dollars)			
Numéraire—billets et pièces de monnaie.....	1,550	1,605	1,667	1,781
Dépôts en banque—				
Dépôts autres que dépôts d'épargne personnelle ⁽²⁾	3,697	3,580	3,725	4,303
Dépôts d'épargne personnelle ⁽²⁾	5,633	6,007	6,108	6,844
Total des dépôts en banque.....	9,330	9,587	9,833	11,147
Titres de l'État—				
Valeurs boursières.....	6,536	6,225	6,045	6,073
Valeurs non boursières.....	2,433	2,541	2,649	2,895
Total des titres de l'État.....	8,969	8,766	8,693	8,968
Total des disponibilités.....	19,849	19,958	20,193	21,895

(1) Comprend tous les avoirs autres que ceux des banques, du gouvernement fédéral et des caisses de l'État.

(2) Les soldes des dépôts des établissements religieux, d'enseignement et de bien-être et les comptes des particuliers utilisés surtout à des fins commerciales ont été reclassés en passant des "dépôts des épargnes des particuliers" aux "autres dépôts à avis" au 30 septembre 1957 dans les rapports des banques au ministère des Finances. Les chiffres antérieurs au 30 septembre 1957 ne peuvent donc être comparés avec ceux qui sont postérieurs à cette date. Le montant des dépôts reclassés s'établissait à 140 millions environ.

Le numéraire, les dépôts en banque et les obligations de l'État détenus par le public ont augmenté de 1,702 millions en 1958, contre une augmentation de 235 millions en 1957. Il y a eu accroissement dans toutes les principales catégories de disponibilité en 1958. L'augmentation de 1,314 millions constatée dans les dépôts bancaires représente le gros de l'augmentation générale. A la fin de 1958, les avoirs en obligations de l'État s'établissaient à 274 millions de plus qu'à l'époque correspondante de l'année précédente. Des avoirs sensiblement plus élevés en obligations d'Épargne du Canada sont la raison principale de la courbe ascendante des valeurs de l'État détenues par le public. Toutefois, l'augmentation relativement modérée de 28 millions des avoirs en valeurs émises dans le public masque les fluctuations prononcées qui se sont produites en 1958. Au cours des neuf premiers mois de 1958, il y a eu un fléchissement de 482 millions de dollars dans les valeurs boursières détenues par le public, puis, au cours du dernier trimestre, une augmentation de 509 millions a été enregistrée.

Le montant total des obligations directes et garanties du gouvernement fédéral en cours a augmenté de 1,251 millions de dollars en 1958. Si on compare les avoirs de la fin de 1958 à ceux de la période correspondante, l'année précédente, on constate une augmentation de 1,086 millions du montant de cette dette détenue par les banques et une augmentation de 274 millions du montant détenu par le public. Ces augmentations ont été en partie contrebalancées par une diminution de 109 millions de dollars dans les caisses de l'État.